

Antonio Skarmeta:

"No Pasó Nada"

Por: WELLINGTON ROJAS VALDEBENITO



En una época normal su nombre no necesitaría presentación. A pesar de sus ancestros yugoslavos, se trata del más divulgado de nuestros creadores en el exterior. Residente desde hace años en Alemania Federal donde ha realizado una variada actividad creativa, a tal punto de convertirse en un invasor de géneros, ya que al cuentista de "El Ciclista del San Cristóbal" (1973) y "Desnudo en el Tejado", se agrega el novelista de "Soñó que la Nieve Ardía" (1975), "Tiro Libre" y "La Insurrección" (1982). A lo anterior se agrega su labor como dramaturgo y su brillante labor cinematográfica en la que sobresale "Ardiente Paciencia" (1983), con Roberto Parada en el rol de Neruda, la cual obtuvo tres importantes galardones en festivales internacionales: los de Biarritz, Huelva y George Sadeul.

La mayor parte de su obra es desconocida para los lectores chilenos, "No Pasó Nada y Otros Relatos" (Pe huén Editores, 1985), constituye el primer esfuerzo editorial chileno para brindarnos algo de su vasta creación.

"No Pasó Nada" es una nouvelle que tiene como protagonista a Lucho, un adolescente de 14 años, quién debe afrontar su condición de

exiliado chileno en una tierra extraña para él como lo es la ciudad de Berlín. Su padre no logra aprender el idioma de Goethe, razón por la que Lucho debe traducirle las noticias. Junto con su hermano deben entrar de golpe y porrazo a las aulas germanas. Allí todo es diferente y sus compañeros los aceban con preguntas acerca de lo acontecido en su país.

Skarmeta con un lenguaje explosivo y preciso va mostrando al lector la audacia y picardía de Lucho, además de su adaptación a su tierra adoptiva: "En el colegio antes ninguno de mi clase sabía donde que daba Chile. Después se los mostró en el mapa. Muchos se reían porque no podían creer que hubiera un país tan flaco. Y en realidad en el mapa se ve como un tallarín. Me preguntaban que cuanta gente cabía allá dentro". "Al comienzo no nos acostumbábamos para nada. Mi papá y mi mamá no tenían trabajo, mi hermano chico se enfermó con mucha fiebre por el cambio de clima y vivíamos en una pieza los cuatro en el departamento de un amigo alemán que había estado en Chile. Mi mamá era la que más sufría, porque allá teníamos una casita con patío en Nu

(Pasa a la página 10)

Antonio Skarmeta "No pasó nada" [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Antonio Skarmeta "No pasó nada" [artículo] Wellington Rojas Valdebenito. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile